



SINDICATO ÚNICO DE LOS TRABAJADORES/AS DE LA EDUCACIÓN DEL TOLIMA SUTET - SIMATOL

INFORME SUTET SIMATOL PRESENTE EN DEFENSA DE LOS DERECHOS DEL MAGISTERIO DEPARTAMENTO DEL TOLIMA. (Julio 18 de 2022)

El magisterio del Tolima ha sido afectado por una serie de situaciones que rayan con la negligencia del Secretario de Educación y Cultura del Departamento del Tolima Julián Fernando Gómez Rojas. El magisterio ha acogido y realizado las tareas trazadas por SUTET-SIMATOL y sus subdirectivas seccionales y municipales, primero para exigir respeto por los derechos de docentes y directivos docentes, como también para denunciar el incumplimiento de los acuerdos sindicales firmados por el gobierno departamental de Ricardo Orozco Valero en la negociación 2021 – 2022. Algunas de las acciones realizadas: operación cobro, paros, comunicados, plantones, ruedas de prensa y Facebook live entre otros:

Operación cobro 3 y 4 de febrero, paro departamental 7, 8 y 9 de febrero. Mediante el cual Exigimos pago de salario mes de enero de 2022. Hoy la secretaría exige recuperación de tiempo, cuando fue la secretaría quien falló al compromiso.

Mitin del Comité Ejecutivo y presidentes de subdirectivas en los bajos de la gobernación en mayo y junio por falta de pago de retroactivo reajuste salarial año 2022, como también por traslados absurdos y arbitrarios, la demora injustificada de reconocimiento y pago de cesantías parciales, definitivas y pensiones.

Denuncia ante el Ministerio de Educación y solicitud de verificación y seguimiento a los pagos de salarios, retroactivo reajuste salarial 2022 y primas. Radicación de oficios a Contraloría departamental solicitando auditoría proceso administrativos y financieros secretaría de educación y cultura del departamento del Tolima.

Reunión del Comité Ejecutivo el 2 de junio con secretaría de educación, la secretaría se comprometió a emitir circular explicando falta de pago retroactivo, y a pagarlo el 15 días.

Comunicados, ruedas de prensa de denuncia ante la opinión pública por medios escritos, radio, televisión, redes sociales y canales oficiales de SUTET-SIMATOL.

Mitin en piso 10 de la gobernación del Tolima, transmisión Facebook live, que obligó a reunión con el gobernador del Tolima: Lunes festivo 27 de junio de 2022 donde el Comité ejecutivo resalto las anomalías y falencias en pago de salario y retroactivo, traslados absurdos, prestaciones sociales, pago bonificación Zonas de Difícil Acceso, jornada única, evaluación de desempeño de docentes orientadores, nombramiento de docentes que superaron evaluación en periodo de prueba en el marco del concurso especial en zonas afectadas por el conflicto. Traslado de docentes remitidos por Comité Paritario. El Comité Ejecutivo denunció ante el gobernador la pésima gestión del Secretario de Educación y Cultura el señor Julián Fernando Gómez Rojas y el despotismo de la funcionaria Virley Del Socorro Millan Lombana.

Participación de presidentes de subdirectivas seccionales y municipales del departamento del Tolima, integrantes del Comité Ejecutivo en sesión control político de la asamblea departamental a la Secretaría de Educación y Cultura del Tolima. Junto a unos diputados, se elaboró cuestionario base del debate que se realizó el miércoles 13 de julio de 2022, para denunciar el desorden administrativo de la secretaría de educación, que atenta contra el derecho a la educación de niñas, niños y jóvenes del Tolima, la estabilidad laboral, emocional y familiar del magisterio.

Julián Fernando Gómez Rojas, contestó cuestionario de manera tangencial, dando cifras donde transmitía el mensaje *que “todo iba bien”*. Sin embargo, las intervenciones del magisterio y diputados, confirmaron lo nefasta que ha sido la gestión del secretario de educación departamental y la poca inversión en educación. Se trataron temas de fondo como la situación del sector educativo, las condiciones y factores que influyen en los resultados y en la calidad de la educación: docentes subutilizados (sin asignación académica) y al mismo tiempo faltante de docentes en muchas sedes, la carencia del transporte y PAE: Plan de Alimentación Escolar, el abandono en infraestructura, la deserción de estudiantes versus el recorte de la planta docente y cómo influye en los recursos provenientes de la nación y en la economía del departamento. También se expusieron temas como incumplimiento de pago de salarios, retroactivo, pago de bonificación zona de difícil acceso, traslados absurdos. Se concluye en conformar una mesa de trabajo para abordar cada uno de los temas.

El espacio alcanzado en sesión de Control Político en la Asamblea Departamental, como las otras tareas y acciones nos permiten continuar exigiendo respeto por los derechos del magisterio.

“LUCHA Y SOLIDARIDAD SON CAMINOS DE UNIDAD Y LOS CAMINOS DE UNIDAD SON CAMINOS DE VICTORIA”

Atentamente.


WILLIAM POLO ARANGO
Presidente

COMITÉ EJECUTIVO DE SUTET-SIMATOL




ESPERANZA GUTIÉRREZ SÁNCHEZ
Secretaria General